



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Diseño de nación.** El presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**, demandó desterrar cualquier vestigio neoliberal que continúe presente en la norma fundamental. Desde el Teatro de la República y ante los representantes de los tres líderes de la unión, gobernadores y legisladores, aseguró que la Constitución "sigue viva" a través de los ideales que enarbola la actual transformación. Enfatizó que la encomienda busca proponer los cambios al marco legal "en beneficio del pueblo hasta devolver a nuestra ley máxima toda la grandeza de su humanismo original" y destacó que la política "es hacer historia" e implica luchar por lo que es justo y parece imposible de alcanzar. El beneficio de los mexicanos es el bien común, no perderlo de vista.

**2. El valor del respeto.** El acto de conmemoración de la Constitución mexicana reunió a los poderes del Estado. La presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, **Norma Piña**, aprovechó la ocasión. Ante el primer mandatario, **Andrés Manuel López Obrador**, expresó que "la independencia judicial no es un privilegio de los jueces, es el principio que garantiza una adecuada impartición de justicia para hacer efectivas las libertades y la igualdad de las y los mexicanos. La independencia judicial es la principal garantía de imparcialidad". Sus palabras van acompañadas de razón, pero en política la forma es fondo y eso de quedarse sentada ante la investidura presidencial le resta puntos a su cruzada. Si pides respeto, la primera regla es darlo.

**3. Lectura imprescindible.** "La cultura cívica inicia por el conocimiento de nuestra Carta Magna", aseguró **Beatriz Gutiérrez Müller**, esposa del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. A través de su cuenta de Facebook, la escritora recomendó a la población leerla para conocer las leyes y los derechos que tiene cada ciudadano. "Hace 106 años, el gobierno provisional encabezado por **Venustiano Carranza** promulgó la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (...) Pienso que todos deberíamos leerla, en particular la parte que refiere nuestros derechos individuales y sociales, para que nadie nos dé gato por liebre. La cultura cívica comienza por conocer nuestra magna ley", sostuvo **Gutiérrez Müller**. ¿Usted, lector, ya recorrió las páginas de la Constitución?

**4. Devaluados.** El partido patito feo de la política mexicana da visos de vida. Respira. El presidente nacional del PRD, **Jesús Zambrano**, manifestó que el partido está en proceso de preparación con miras a los comicios de 2024, pasando primero por los de junio de 2023, que serán la antesala para lo subsecuente. Y aunque hace una semana **Zambrano** dijo que el candidato presidencial de la coalición Va por México debería ser un ciudadano emanado de la sociedad civil, ahora alzó la mano el senador **Miguel Ángel Mancera**, exjefe de Gobierno de la Ciudad de México. Un poco tarde, pero al fin el sol azteca lanzó sus cartas. Buena suerte.

**5. A la altura de las circunstancias.** En la conmemoración del 106 aniversario de la promulgación de la Constitución, el gobernador queretano **Mauricio Kuri** se mostró contundente en su mensaje en defensa de la Carta Magna. En nueve minutos hizo un esbozo del significado de los acuerdos firmados en 1917. Una reflexión del espíritu que anima a la Constitución, de su carácter supremo, de su vocación democrática y de su celo por la justicia social y la defensa de las libertades. Habló de la independencia de los tres poderes y de que "cuando la violencia falla, la violencia estalla". Señaló que, como nunca antes, se le debe defender, pues "la democracia que no es libre, se marchita; la libertad que no se ejerce, se pierde". Férrrea defensa de la Constitución en la tierra que la vio nacer.